



Moulin à Vent de Labastide





Département : Aude

Commune: Labastide d'Anjou

Date de création : Arrêté du 29 mars 1939

Superficie: 0,68 ha

Carte IGN 1/25 000°: 2245 O



Motivation du classement :

Pas de motivation de classement précisée. Le patrimoine éolien est très présent dans le département de l'Aude et fortement représenté par les moulins à vent, le même jour, deux moulins à vents de l'Aude sont classés au titre des sites.

Description du site :

Composantes paysagères et naturelles :

Pays implanté au croisement de trois départements, le Lauragais se dessine aux environs de Toulouse, pour se déployer tout au long du canal du Midi, au-delà de la ville de Castelnaudary.

Le Lauragais, partagé entre les climats atlantique et méditerranéen, est un lieu où le vent souffle très fréquemment. Les deux principaux vents sont l'Autan et le Cers, présents en moyenne de 300 à 330 jours par an.

Avec une telle fréquence de ces deux vents, les moulins se multiplièrent. Les moulins du Lauragais ont pour la plupart tous la même forme: moulins tour, à fûts légèrement coniques, ils sont couverts de toits à bardeaux légèrement débordants.



Fût conique du moulin de Labastide d'Anjou

Le Moulin de Labastide, à l'entrée ouest du village était un moulin de type lauragais. Au départ ponctuant le paysage agricole avec son allure imposante, il est aujourd'hui enserré dans un lotissement, dépourvu des éléments qui faisaient son identité (toit, ailes).

Histoire :

La date de construction du moulin de Labastide n'est pas connue. La première mention faite de ce moulin date de 1887 sur un acte de vente. A cette date, il n'y avait pas un mais deux moulins côte à côte. Le deuxième moulin aujourd'hui disparu s'est écroulé suite à l'installation d'un moteur électrique en 1925.

Le moulin restant ne fut équipé d'un moteur électrique que dix ans plus tard. Il servit durant toute la guerre pour la mouture, mais cessa son activité en 1945. En effet, très utile pendant la guerre, il le devient beaucoup moins après, les agriculteurs investissant individuellement dans des concasseurs. L'activité de meunier, déjà difficile à pérenniser, fut totalement interrompue face aux nouvelles technologies.

Activités humaines: le moulin est aujourd'hui une remise, dans le jardin d'une propriété privée.





Document cartographique:



http://carto.languedoc-roussillon.ecologie.gouv.fr/

Etat des lieux et enjeux :

- Evolution du périmètre classé : Pas de modification
- Ftat actuel de conservation du site: le moulin est dépourvu de ses ailes, de son toit d'origine, il ne reste plus que le fût conique. Avec des cabanons accolés à sa base, le moulin a perdu tout son caractère.
- **Problèmes:** Le problème qui se pose aujourd'hui est de savoir si le classement au titre des sites se justifie toujours, au vu de son implantation au milieu d'un lotissement et de son état de conservation.



Le moulin sert aujourd'hui de remise (oct.2007)

Inventaires et mesures de protection concernant le site classé :

Aucune autre mesure de protection.

Gestion du site et principes d'action :

- > Propriétaires fonciers : privé
- Gestionnaires et orientations pour la gestion du site : pas de gestion particulière du site.

Sources:

Jean Biau, En pays de Cocagne, Labastide d'Anjou, son Histoire, 1373-1996, CCAS de Labastide d'Anjou, 1996.

Pierre Mercié, Sur la route des moulins à vent du Lauragais, Ed.P.Mercié, Lauriac, 2000.

http://www.moulinsdefrance.org/